

COMMISSION SCOLAIRE
Rapport de la réunion du 5 novembre 2024
Salle des séances - Hôtel de Ville

Membres présents :

PEIFFER Tom, ROETTIGERS Gérard, HALSDORF Annick, KUC Elzana, MANGEN Max, Patricia HALSDORF, BECHET Olivier, KONS Katja, WAGNER Elisabeth, FRIEZA Jason, BESENIUS Claude, JUNCKER Edmée, MARIOTTO Isabelle, FRITSCHER Melissa, WEIS Suzi

Membres excusés : REEFF Joëlle, KASEL Gene, PINTO Ana, RIES Anne, HALSDORF Claude

ORDRE DU JOUR

1. BILAN DE LA RENTRÉE SCOLAIRE

- a. **Chiffres d'élèves (rentrée scolaire 2024-2025) :** comparaison des chiffres actuels d'élèves (fin octobre 2024) aux prévisions de juillet 2004, information sur la répartition des classes par cycle. (Voir les annexes « organisation scolaire », « répartition des classes » et « chiffres-clé ».)

La rentrée scolaire 2024-2025 s'est déroulée de manière très positive. Tous les enfants nouveaux arrivants ont pu être affectés à une classe avant la rentrée du 16 septembre 2024. Le nombre total des élèves est soumis à une fluctuation constante. Le nombre hypothétique calculé pour 2024-2025 étant de 859 élèves, l'on comptait 848 élèves à la fin octobre (836 en mi-juillet).

- b. **Contingent accordé à l'école** par le MENJE au début de l'année scolaire : il s'agit du nombre total d'heures-personnes allouées (= coefficient d'encadrement avec indice social + nombre total des élèves). 135 personnes enseignent au total dans les trois bâtiments (114 enseignants, 21 collaborateurs ESEB et les remplaçants permanents). Chaque titulaire responsable d'une classe est un enseignant breveté (pas de stagiaires car tous les postes libres de la liste 1 sont occupés). 3 stagiaires accomplissent leur année d'approfondissement (Lucie Wiltzius, Lara Garson, Eric Schmitz).
- c. **Offre au profit d'enfants avec un handicap :** 1 classe de cohabitation (3 enseignants responsables) + 1 classe d'attache. La situation des cours d'appui est rendue difficile par le nombre élevé d'enfants nécessitant une aide spécifique sur le plan socio-émotionnel ou organisationnel. Les enseignants ESEB malades ne peuvent être remplacés qu'en cas de disponibilité d'un remplaçant permanent. L'organisation matinale peut dès lors poser des défis considérables en vue d'éviter les subdivisions des classes.

Lors de l'année 2023-24, un projet spécifique sous l'égide de Tessy Meintz a permis aux enfants EBS du cycle 2.2 de rejoindre deux classes régulières du cycle 3.1 sous la supervision d'un éducateur. Cette présence est réduite depuis la rentrée 2024-2025, de sorte que les enfants parcourent une période transitoire. Des réunions avec la Direction de Diekirch visent à étoffer le dispositif existant par le biais d'un remplaçant permanent additionnel ou d'heures ESEB supplémentaires.

L'école fondamentale d'Ettelbruck est par ailleurs la première école de la Région 14 à se voir attribuer des AEBS (assistants des IEBS ayant la mission de simplifier le quotidien scolaire pour les enfants : supervision piscine, accompagnement EBS,...). Depuis décembre 2024, elle dispose d'un AEBS formé et accueille un stagiaire.

- d. **Nouvelles salles de classe pour le cycle 3** (nouvelle annexe) : le corps enseignant est satisfait des salles supplémentaires. Ce rajout confère à tous les cycles l'accès à une salle d'appui et à une salle à multi-usage (activités de cuisinage et de pâtisserie, leçons de codage, Lego League,...). Les nouvelles salles sont en outre utilisées par l'accueil et les classes CLI.

Max Mangen profite pour remercier l'équipe de conciergerie pour son excellent travail et les échanges constructifs avec le corps enseignant.

- e. **Comité de sécurité local** : réunion le 5 novembre 2024. La cage d'escalier au bâtiment à la place Marie-Thérèse sera fermée et sécurisée pendant la semaine des vacances scolaires de Carnaval selon Sacha Oberweis afin d'éviter des accidents.

- f. **Enfants DPI** : 59 enfants DPI sont scolarisés à l'EF d'Ettelbruck depuis la rentrée scolaire:

- Cycle 1: 15 (dont 8 de la CLI de Buschdorf) : Dr. Klein : 11 / Boeschel : 4
- Cycles 2-4 : 44 (dont 19 de Buschdorf respectivement du Kirchberg)

Toutefois, seuls 11 enfants ont été inclus dans le contingent du MEN en mars 2024, alors que les relogements de familles vers Ettelbruck continuent. Comme chaque enfant CLI correspond à 2 heures de cours Max Mangen espère que le prochain contingent tiendra compte de cette réalité.

Des nouvelles lignes directives visent à répartir les enfants DPI habitant à Ettelbruck entre les sites de Buschdorf et d'Ettelbruck. Deux cas de figure sont à distinguer :

- Enfants « primo-accueil » ou venant d'une classe CLI et logés au foyer d'Ettelbruck : affectation à Buschdorf en attendant que l'enfant soit prêt à fréquenter l'EF à Ettelbruck ;
- Enfants venant d'une classe régulière : affectation à l'EF Ettelbruck avec l'appui de la classe CLI.

A noter que la décision afférente n'est pas prise par le foyer.

- g. **Parking Deich** : remarques concernant la situation de stationnement (implémentation de la nouvelle structure tarifaire, durée de stationnement limitée).

Transport scolaire ligne de bus Warken C : un bus supplémentaire est requis pour réduire les retards journaliers considérables des enfants du cycle 1 fréquentant l'école Rue Dr Klein dus à la circulation dense à Ettelbruck. Le bus C Warken effectue le tour deux fois à travers Ettelbruck une 1^{ière} fois afin de ramasser les enfants de Warken pour le cycle 2-4 à l'EF Place Marie-Thérèse et un 2^{ème} tour pour ramener les enfants du cycle 1 de Warken à l'École Rue Dr Klein. Gérard Roettgers insiste sur le fait que les enfants du cycle 1 doivent bénéficier du temps scolaire auxquels ils ont droit par la loi sur l'EF du 6 février 2009. Tom Peiffer adresse cette demande au collège échevinal pour accorder le budget nécessaire pour organiser un deuxième bus pour le trajet Warken vers l'école rue Dr Klein et l'école Place Marie-Thérèse afin de pallier cette situation.

Quant au réaménagement du chemin « Gucki » et la coordination avec l'offre Pedibus, des questionnaires ont été soumis à toutes les parties prenantes (élèves, parents, enseignants) en vue d'obtenir une vue générale. Un bureau d'études se chargera de l'évaluation des données collectées.

Un projet d'extension du Pedibus vers la cité Thill et la rue J.-F. Kennedy est en cours d'implémentation. Le trajet à pied serait toutefois à privilégier pour le cycle 1.

Un brainstorming sur les problèmes de circulation aura lieu prochainement au service technique.

- h. Maison-relais : présentation des chiffres de fréquentation : 513 enfants sont actuellement inscrits (cycle 1 : 193 / cycles 2-4 : 320). Les enfants sont encadrés par 62 collaborateurs.

2. SERVICE ENFANCE DE LA VILLE D'ETTELBRUCK

Le Service Enfance a été fondé par un groupe de travail de l'administration communale de la Ville d'Ettelbruck piloté et dirigé par Edmée Juncker et Claude Halsdorf. Actuellement, la gestion se fait conjointement par la Ville d'Ettelbruck (Isabelle Mariutto) et l'association UP Foundation.

Plusieurs projets du service ont été présentés :

- Journée « Kannerrechter liewen » (20.10.2024) cette journée fut un succès impressionnant pour tous les enfants des cycles 1-4.
- Kannergemengerot (« mandat » : 2 ans) + groupe de travail, ouverture formelle / non-formelle
- Gucki: nouveau nom, nouvel logo
- Sensibilisation sur les droits et responsabilités des enfants, encadrement conséquent

3. SÉCURITÉ DU TRAJET SCOLAIRE

La sécurité du trajet scolaire pose des problèmes pour les enfants et les enseignants (place Marie-Adélaïde / CAPE : présence régulière de personnes consommant des drogues ou de l'alcool). Il y a eu plusieurs situations de harcèlement et de menaces de violence envers les enseignants, ainsi qu'une urgence médicale en-dessous du pont et sous les yeux des enfants.

La commune est en train d'implémenter des solutions en collaboration avec les autorités nationales. Le commissariat de police Ettelbruck fonctionnera prochainement en permanence 24/7. La police grand-ducale viendra sur place en cas de problèmes.

Bien que la commune ait posé des clôtures aux alentours du CAPE, la situation reste tendue. Il faudrait éventuellement demander une autorisation de stationnement temporaire pour les titulaires de classe dans la cour de l'école pendant la période des bilans (= présences en soirée des enseignants).

4. DIVERS

- a. Départ de Lee Baumann, Service scolaire.
- b. Besoin accru pour la mise en place d'une crèche publique.

La réunion est close à 21h00.

La prochaine réunion aura lieu le 30 janvier 2025 à 19h00 dans la Salle des séances de l'Hôtel de Ville.

Ettelbruck, le 29 janvier 2025

La Secrétaire
Suzi Weis

Le Président
Tom Peiffer

Annexes :

- Répartition des classes 2024 - 2025
- Chiffres-clé 2024-2025
- Lignes directrices pour la scolarisation des ENA des structures ONA à Ettelbruck